

Buscan ediles más facultades

► Solicitan en Cámara asignaciones fijas para seguridad y devolución de IVA

Claudia Salazar y Armando Estrop

Presidentes municipales de todo el País demandaron ayer a la Cámara de Diputados un Fondo Nacional de Pavimentación por 3 mil millones de pesos.

En una reunión con coordinadores parlamentarios e integrantes de la comisión de Presupuesto, los alcaldes del PRI, PAN y PRD también pidieron que se eleve de 20 a 25 por ciento el acceso de los municipios en el Fondo de Participaciones.

Asimismo, exigieron que los subsidios a los municipios para seguridad pública, conocidos como Subsemun, se conviertan en un fondo nacional con asignaciones fijas cada año, para evitar variaciones discrecionales.

Los alcaldes demandaron la devolución del IVA en los servicios de **alcantarillado** y bajar o eliminar el esquema de "pari passu",

ante la imposibilidad de aportar recursos con la Federación para obras de infraestructura.

El priista Jesús Vizcarra, presidente de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenammm), expuso que el Fondo para la Pavimentación es uno de los temas prioritarios para los municipios en el presupuesto del 2010.

Cuauhtémoc Calderón Galván, presidente de la Asociación de Alcaldes de Acción Nacional (ANAC), dijo que la problemática de la seguridad pública es un tema en donde los municipios se han visto más vulnerables y atacados, por lo que planteó que puede haber cambios en este subsidio.

El presidente de la Asociación de Autoridades Locales de México (Aalmac) Jaime Valls Esponda, propuso que en la ley se establezca la obligación ineludible para que todos los organismos y dependencias gubernamentales cumplan con el pago del impuesto predial y de derechos por la prestación de servicios públicos municipales.

Presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Valls también se pronunció por el incremento al

fondo general de participaciones que se destina a estados y municipios y la posibilidad de que en la Ley del IVA haya devoluciones en materia de **agua potable**, con la condición de que estos recursos se inviertan en infraestructura.

En el encuentro, el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, se comprometió a que haya reformas para otorgar potestades tributarias a los alcaldes, para que puedan incrementar los ingresos propios y fortalecer la construcción de obras de interés general.

"Resulta inaceptable que los municipios no formen parte del sistema nacional de coordinación fiscal y no decidan y participen en cómo se distribuyen los recursos de la Federación", dijo.

La coordinadora del PAN, Josefina Vázquez Mota, se pronunció en favor de la reelección de presidentes municipales para que haya mayor rendición de cuentas y una gestión más eficiente.

Alejandro Encimas, coordinador del PRD, señaló que es urgente una reforma a la Ley de Coordinación Fiscal para fortalecer las finanzas de los municipios.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 05.11.2009	Sección Primera	Página 6
---------------------	--------------------	-------------



Tomás Martínez

GESTIONES. Presidentes municipales de toda la República se reunieron con integrantes de la Comisión de Presupuesto y los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados.